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感谢主，我们实在是多么的有福!因为荣耀的王在我们当中，祂亲

自降临在我们中间，真的是神的帐幕在人间！我们一起来看一处经文

在《约翰一书》2：27-28：【你们从主所受的恩膏常存在你们心里，

并不用人教训你们，自有主的恩膏在凡事上教训你们。这恩膏是真的，

不是假的，你们要按这恩膏的教训住在主里面。小子们哪，你们要住

在主里面。这样，他若显现，我们就可以坦然无惧；当他来的时候，

在他面前也不至于惭愧。】 这里讲到说：我们要预备主的再来，最主

要是住在主里面，当主显现的时候当主再来的时候，我们住在主里面，

我们就可以坦然无惧，而且在祂面前也不至于惭愧，而且这里也讲到

恩膏呢都是在教训我们怎么样住在主里面？我们如果常常顺服恩膏

的教训，我们就知道就能够住在主里面。那讲到预备主的再来，最主

要就是住在主里面，这样子当主显现的时候，不但我们坦然无惧而且

还不至于羞愧。《马太福音》第 7 章那里讲到：【当那日，必有许多人

对我说：‘主啊，主啊，我们不是奉你的名传道，奉你的名赶鬼，奉你

的名行许多异能吗？’我就明明地告诉他们说：‘我从来不认识你们，

你们这些作恶的人，离开我去吧” 】“当那日”有些人见到祂的时候会

怎么样？不止羞愧主耶稣还跟他们说：【作恶的人离开我去吧！我不

认识你们】而这些人是怎么样的人呢？都是一些服侍主的，我不是指

传道人哦！他们都是在服侍神，那怎么样？奉主的名传道医病，奉主

的名赶鬼，奉主的名行许多异能，都是在服侍主，而且呢？很有功效！



那可是呢？主说：你们这些作恶的人，离开我去吧！所以当那日来临

的时候，主再来的时候，很多人会很羞愧。那当那日羞不羞愧呢？不

是看我们今天在地上我们受了多少人的称赞，我们的服侍多有果效，

不是看这些来评价的，可是我们人就是很虚晃，我们人很容易用外面

服侍的果效成就来表示我还满安全的，表示我还在主里面，可是主告

诉我们，不是的，不见的。所以约翰一书这里告诉我们，要预备主的

再来，不是要做这个做那个，只要好好的把握住在主里面，就不会羞

愧，你就不必到那日说：山啊！倒在我身上，你就不必害怕见神的荣

光啊！神威严的荣面，那时很多将军富户都说：山啊！倒在我身上，

荣耀的王的脸他不敢见的，可是祂说我们常常住在主里面，常常敞着

脸得见主的荣光了。看见主，我们就不害怕，我们就坦然无惧。这个

也给我们看见今天我们每一个基督徒，我们基督徒今天在地上最重要

的是操练住在主里面，免得我们劳劳碌碌地过了一生，似乎也很忙的

在服侍，似乎也很忙着为主牺牲！看到主很羞愧，因为主说：我不认

识你们！所以我们要好好操练住在主里面是很重要的事情，可是今天

所有爱主的人，好！一个爱主的人，一定爱教会，对不对？好，爱教

会，就会一定会很愿意更多的服侍，以至于我们常常寻求的就是服侍

的能力，对不对？ 

好，荣教士说：她那时候到有人介绍她，她从中国大陆集中营被

释放出来以后，后来呢就回到了加拿大她的家里。以后有一个姊妹，

在大陆认识的一个姊妹。就写信给她，告诉她说：纽约有一个 radio 

church，她说：是一个追求神同在被圣灵充满的教会。就介绍她说，



你要不要去？我要去，你要不要一起去啊？那荣教士就想说，她觉得

她很需要追求被圣灵充满，因为他们在集中营里面遇见，他们被关在

集中营里就有好多的传道人、宣教士都被关在集中营里，然后他们在

那一起祷告的时候，她就发现有一个姊妹，她的祷告不一样，她的祷

告有火，不是只在念一些祷告词，不是！不是只是祈求，她祷告里面

有一个对神的爱火，所以她就跟这个姊妹交通，原来这个姊妹是被圣

灵充满的。所以荣教士那时候回去以后，有人写信给她说：那里有一

个这样追求圣灵，充满神同在的教会，她就想要去。因为她觉得她很

需要被圣灵充满的，那她认为她的需要就是圣灵的能力。所以她为什

么要被圣灵充满呢？她觉得她需要圣灵的能力。好，那结果她就去了。

那去了以后，她去到了那个教会以后，她很快她就发现。服侍的能力

是重要的，但却不是圣灵的浸的主要目标。好，灵浸的主要目标，乃

至耶稣在一种荣耀的而亲密的方式里面临到人。所以圣灵的浸就是使

我们开始可以经历到耶稣那个荣耀而亲密的与我们相交，荣耀而亲密

的临到我们这个人，临到这个聚会。 

那以后当她追求了三个礼拜以后，她被圣灵充满。被圣灵充满以

后，她也在那边多点追求，接受教导。一个人被圣灵充满了以后，有

很多需要被教导的。因为这是一个新的一个门向我们敞开，好像一个

新的世界一样，是天堂真实的开始在我们的里面。可是你要继续保持

让天堂在我们的里面很多需要被教导的。那她在那边更多的接受教导，

以后有时间她就又再回到那边去追求。以后她真的就开始这样的操练，

「住在主的里面」,那她就才明白，她多年以来就想认识「住在主里面」



的生活。那时候她才明白了什么叫「住在主里面」的生活？就是得着

耶稣并且保持祂的同在的生活。得到耶稣并且保持祂的同在的一种生

活。当她知道开始知道这样的生活，她就是那么兴奋。她开始每一天

很认真的操练过这样的生活。她说：从那个时候开始。她整个生命的

目标就是自己要过一个这样的生活，而且帮助别人过一个这样的生活。

所以一个一认识主那么亲密的认识主以后，很自然的一件事就是一直

要介绍人，你可以这样子的认识神。我记得我那时候也是，我刚信耶

稣的时候就会一直要带人赶快来教会，也信耶稣。可是当我们接受圣

灵的浸，主的同在那么丰富在我们身上以后，我们就开始会带我们的

基督徒朋友去认识这样子，你可以进入一个这样真实的天堂里面，一

个新的世界向我们展开。那你看荣教士是从那时候开始，她不再是追

求服侍的能力。她乃是认真的过一个「住在主里面」的生活。可是呢

主却借着这样一个平凡的姊妹，在台湾，在那时候，圣灵充满这件事，

是台湾整个听到都会觉得很可怕的一件事。那时候在台湾谈圣灵色变，

脸色就变了。我们信主好多年都没有听过这种事，什么赞美和方言都

不懂这些的。现在很普遍的，那时候，很多不普遍。她是 1954 年到

台湾的。那时候台湾整个的基督教会里面都是很保守的。可是她自己

每一天认真的过一个住在主里面的生活，也要帮助人认识，帮助人家

过一个这样的生活。她去台湾不是为了要建立教会。也没有什么教会

增长的策略，都没有。她就只是要帮助人过一个这样的生活。可是主

却借着这样一个平凡的姊妹，也没有任何什么野心，在台湾。直到她

去世的时候，他建立了 26 个教会，有 50 个青年，全时间的同工，全



时间的传道人。你知道在那个时候，那时候我们出来当传道人的时候，

一个教会要得着一个年轻人，不上班就要辞掉工作，然后出来全职服

侍不是种很不容易的，全教会高兴的不得了，可是主就这样，各地各

方吸引了渴慕的主的青年人来，然后就被主吸引，然后就被主充满，

陶醉在主的同在里，那个主的爱火焚烧在你的里面。我那时候就是这

样，我本来是一个很爱世界的一个人，很怕受苦的。可是当这样遇见

主以后，主的爱火在里面焚烧，我就觉得我非得全时间来服侍主，我

的心就不满足。那时候都没有讲台呼召的，都没有！在我们的教会里

面。我去那里聚会那么多年，我没有听过一次讲台呼召，我们当中有

没有人要全时间服侍主啊？都没有，非洲很需要人，哪里很需要人，

都没有，完全不是人的一些激励，而是圣灵在里面的焚烧。那都不是

荣教士是要寻求服侍的能力所产生的。只不过是她一颗心要帮助人要

过一个这样的生活。那主得找一个这样真实住在祂里面的人。主就有

办法借着她一直去成全神的心意。神会把祂的心意交通给一个能够听

见祂声音的人，一个愿意真实顺服祂的人，一个愿意跟祂真实连接的

人，主就可以籍着他去，让祂的旨意畅行无阻在地上。所以这也是我

们《约翰福音》15 章所读到的说：耶稣对他们说，耶稣要离开这个世

界以前一再的告诉门徒，然后重复又重复的告诉他们，就是说【你们

要常在我里面，我也常在你们里面，这人就多结果子】我们在读《约

翰福音》15 章的时候，我就觉得神的话重复又重复，正面讲，然后再

反面过来讲。因为你们如果不常在我里面，你们就不能结果子。好像

要告诉你，正的、反的都要告诉你，你们自己不能结果子，祂需要一



再的讲为什么？因为人很不容易相信。 

我们前天就是第一天，礼拜五早上，晨祷的时候。我们在祷读这

一段《圣经》。有一位牧师就祷告他说：“主啊，求你叫我真实的相信

你这些话。让我真实的能够相信你这些话。”我觉得这牧师很诚实。

他真的很诚实，很难得，在众人面前，他那么诚实的这样祷告。因为

他需要相信说。这是我们头脑没有办法相信。真的只要这样，【枝子

在葡萄树上就能多结果子】。对的，我们看到枝子的葡萄树，我们知

道，可是用在我实际的生活上，你就真的这么简单吗？我只要这样住

在祂里面，我就可以多结果子吗？还有我只要一离开祂，我真的就不

能结果子吗？我们头脑有时候醒悟不过来，对不对？我们觉得我受过

这么多的神学训练，我受过那么多的传福音，建立教会的方法，难道

就不能结果子吗？只要一离了，你真的就枯干吗？我们会觉得没那么

严重吗？没那么严重！可是主耶稣，所以为什么主耶稣需要反复的讲，

反复的讲这些话，正的、反的、正的、反的一再的讲，告诉我们，你

们一定要住在我里面。你们一定要住在我里面。我们即使这一次参加

这个特会。我们也读这几次晨祷所读的这些经文，深刻在我们的里面。

可是，当我们面对服侍的时候，我们在忙碌的时候，或者我们工作没

果效的时候，我们会不会就觉得说:难道我继续就这样就会结果子的

吗？我是不是该赶快想点办法啊？对不对？我们不太相信我真的继

续这样住在主里面就能够结果子。 

你知道荣教士，她刚开始,早期到台湾去，有好多年,我忘了，我还

有 1954....有十几年，我知道有十几年的时间，他们教会一直只有这么



少人,非常的少人。那可是她并没有赶快自己去想办法。她还是继续的

住在主里面，继续充满信心的祷告,继续来爱主，继续来满足神的心意。

然后忽然间,有一年，圣灵大大的浇灌,那个南昌街教会。不是南昌街，

那时候叫【公馆 锡安堂】。那时候是,因为我为什么知道这件事情，那

时候我也在那个地方。我有认识一位姊妹,是我们同一个团契的一个

姊妹，她家刚好住在【公馆 锡安堂】的对面，那她就说:她有一天就

梦见了,那个天哪，就好像一条拉链打开了，那个拉链打开，然后就大

大的降下雨来，在她家对面的一个教会。那她不知道他家对面有什么

教会?因为她在罗斯福路的这一边,就是要过了马路到那一边的巷子里

面的那个教会，在那个巷子里面。那以后有人介绍她来到那个教会，

那她就知道她那个主给她看的,做的那个一梦，就是那个教会。同时我

的团契，我认识的另外一个弟兄，他是一个神学院的学生。他那时候

也是去【公馆】现场追求。他是神学院的学生，所以他会比较注意这

个教会增长人数。他就发现就在那段时候，他说:那个教会。整个忽然

倍增又倍增。所以这是圣灵的工作。是圣灵的工作。【主耶稣说:你们

要常在我里面，我也常在他里面，这人就多结果子。】不但是结出，

像我们这些日子,所听的许多见证人，那个和睦的果子来.媳妇应着住

在主里面，可以开始去爱婆婆，婆婆应着住在主里面，也愿意那么的

下来去去爱媳妇，去那样子的同心,都是因着住在主里面，可以使家庭

合一。还有因着住在主里面，所以住在主里面可以结出家庭和睦的果

子，还有工作上的压力，那么重的压力住在主里面。好，可以结出里

面平安的果子。不在那样子的受压,而且主那样的祝福他们一切手所



做的工，主耶稣成为他们的聪明、智慧。我们这些日子听到许多弟兄

姊妹的见证「住在主里面」主那样的帮助我们在各方面家庭工作各方

面。还有结出这个忍耐的果子，我们也听到我们的姊妹做见证，对不

对？对同事开始要不耐烦,可是主开始给他可以有忍耐，可以有爱,不

止这些，我们服侍的果子也是住在主里面，你可以结出服侍的果子来。 

    其实在《使徒行传》已经给我们看见，这些初代教会，这些

使徒们，你看见他们并没有去去接受什么的训练,教会增长的训练，讲

道法的训练都没有。他们就是圣灵大大的浇灌在他们身上。他们就是

每一天聚会，每一天顺服。在里面掌权的这位王，跟随祂,不爱惜自己

的性命，跟随祂,教会就一直增长了。所以住在主里面是多么重要的一

件事。那可是,我想大家最关心的一件事就是，到底怎么样住在主里面

呢？怎么样能够住在主里面?我自己很多年前，那时候我还在上班的

时候，还没有全时间服侍主,我常常问，我问了好多人，有关《约翰一

书》3：6 节是什么意思？好，《约翰一书》3：6 节谁知道这讲的什么？

【凡住在祂里面的就不犯罪，犯罪的是未曾看见祂，也未曾认识祂】

对这圣经我就不明白。他说：【凡住在主里面的就不犯罪】。好，那我

就问一些我所认知的这个属灵的长辈、牧师就说。凡住在主里面的就

不犯罪，可是我..我就....，是住在主里面，为什么我会犯罪？我那怎么

办？我那时候根本不懂什么叫住在主里面?我们就以为我这样，就是

我很爱主，我就是叫住在主里。不懂，所以人家给我什么回答？我也

都不记得了。 

一直到有一天，我已经开始进入这样一个内在的追求。那一段时



间我也比较多花时间等候神，常常注意保持祂的同在。有一天，在我

在教我两个姐姐孩子功课，我大姐生 4 个孩子，二姐生 3 个孩子。所

以两家在隔壁，一共七个孩子，所以我要教他们功课，就从小学一年

级到六年级都有。这样，所以你就知道那个环境多吵？叽叽喳喳的这

样。然后我在教那个一年级的功课，教他那个算术那么简单。8 减 5

等于 3，老是教不会，所以我就开始不耐烦起来了。然后好像就本来

一句话要出来说：这么简单，还不会要这样，要出来的时候，忽然间

神的同在从我里面就涌上来，涌到我的头，然后我嘴巴就讲出来就变

得好温柔。然后里面主就给我一句话，【你若住在主里面就不犯罪】

直到那一天，这句话才向我开启。那我才明白什么叫住在主里面？也

就是说我虽然这些日子很认真的花时间亲近祂，保持祂同在。可是当

我在那个，教 7 个孩子功课的嘈杂的环境里面，我整个注意力就是要

教这个，先教三年级的，三年级教完教六年级的，然后要教一年级的，

然后还不会，讲几遍还不会，我整个注意力已经都在要把他们教会,把

他们教会。我的心思意念已经没有停留在神的身上，我心思意念就是

停留在要把她教会，要快一点，把她教会，这就是我昨天所说的---

肉体:在我”老自己”里面。那什么时候只要我落在我的”己”的里面，我

住在我的”己”的里面，我就不住在【神】里面了。我住在我“己”的

用力，我用我自己”己”的聪明智慧，要一直要把她教会。快一点。我

已经没有留意在要在主的恩膏,主的同在里面来教他,会不会不是最重

要,我要保持他的同在才是最重要。可是,不懂什么才是重要的?我们很

多时候都是这样,一件事发生了，赶快把这件事解决是最重要。什么主



的同在?现在不重要。特会的时候才要去追求主的同在。可生活就是

要解决这件事最重要。明天又明天那件事要解决。让每天都在忙着解

决应付我们的需要，我们周遭环境的需要。如果我们要做在主里面，

除非我们像主耶稣说的祂说：你们要常在我里面，我也常在你们里面。

就是我们需要很刻意的，很认真的，很只有一个目标，就是主我一定

要一直在你里面。主才会常在我们的里面。也就是做每件事必须以这

个为整个的中心。我里面要一直保持在他的平安里面，在祂的恩膏的

里面，否则就是失败。那这个是需要操练的。没有说你一下就可以达

到这个地步，而且要一年一年一直的操练，一天一天一直的操练。我

也觉得。我们服侍主的人，我们今天坐在当中的有传道人、有牧师、

也有很多代职侍奉的。我知道我们当中也有很多人都有全时间的呼召，

准备有一天要全时间服侍主。有一天如果你服侍主，我觉得一个服侍

主的人，他最重要的一件事，他应该就是要！要使他的信徒们，那个

生命要有根有据的一直成长。而不是有病的。好，来，我为你祷告！ 

好，有有被邪灵附的。好，来，我为你赶鬼！ 

好，有需要工作的。好，来，我为你祷告！那信徒自己都不会。

只要一有事就是去找牧师，一有事就是去找牧师。我从来到（地名：？

我听不懂）以后一开始来站讲台，每次礼拜天聚完会下午，我的两条

腿就酸的不得了，就整个很酸，就要一直捏一直拍..这样,有一次我姐

从台湾来，我说你这个血气不循环，那气血不循环这样子,后来我就发

现我真的很需要运动，很需要运动。很年轻的时候，二十几岁，你可

以几个月没运动都没什么感觉。可是年龄渐渐大了以后，发现没有运



动时间，发现不行，体力怎么不行，很容易喘，然后爬个楼梯就很容

易喘。所以我就觉得需要去运动，感谢主，就有一个姊妹就介绍我，

说去 college，去修半个学分体育课。那我就去。那个体育课，我去，

我觉得我好像在接受女兵训练一样。那个老师，真的要我们这样，那

个腿要抬抬，抬好久好久，还不让你放下。再抬高这块,再抬高这块，

然后,右腿好,起来!怎么不赶快放下,换左腿，好酸的，那样他叫你扶着

墙壁，还要一直在抬着、放着，好久、好久了，他才开始换左腿，好，

然后跳跳跳就一直跳跳的满身全身出汗，还要再跳...我就觉得我真的

好苦，接受女兵训练。后来我们结束的时候，我就看到就有两位外国

女孩子，在我旁边，他们就说 he's killing us。另外一个就是说:要把我

们杀了，然后这样，我心里就很阿们,而且很得安慰。那二十几岁的女

孩子，他们也会觉得好像被要被杀了的感觉。那我四十几岁,这么惨，

我就觉得还很得安慰。跟二十几岁在一起接受体育课的训练。我上了

一段时间以后。我发现我身体很大的进步。我的腿礼拜天居然会回去

就不酸了。前期的时候，我们有一次从爬山，然后下到下面，我第一

次尝到爬山可以不喘。这是我有生以来第一次尝到这样，人家都不想

跟我去爬山，这么慢，这么会喘。我第一次尝到，我居然可以不喘，

可以这么舒服爬山。 

我就发现，美国的这个体育课，美国教育实在成功!我真的觉得我们的

台湾教育很失败，为什么？因为我就发现说，我们台湾的体育课教什

么呢？要考排球，好，那你现在就拖拖几下，然后就是给我们拖排球,

都是为了考试。给我们跳高是为了要考试训练，训练你能跳多高?不



是一种体能的训练。那我发现他们美国的体育课真的很扎实!他真的

在训练你一个人的体能，体能各方面的体能，还要拿着那个什么?拿

着那叫什么?哑铃，这样跳跳跳。他训练你那个手臂有力。我就发现

他那个体育课的每个动作，每一个操练。都在训练一个人的体能。难

怪美国女孩子这么健康、这么活泼有力。他们一个一个就很健康的那

样子，精力充沛！为什么？原来他们我去上了，我才发现别人他们你

看 college 就是这样在训练。整整堂 50 分钟，就是让你一直跳，我那

个汗要全身抹湿几遍，湿了又干又在湿...这样。那那你看这样一直训

练下来，难怪她们一个个那么健康，这样 energy，那么那很 energetic，

精力充沛!我就发现说我们在教会里面也应该是这样。我们在教会里

面。不是说，你来我为你祷告，让你有恩膏，所以你就也会有这方面

行异能的恩膏，或者你会有见异梦的恩膏，你会有说做先知的这个预

言的恩膏，我们变成在训练信徒这些。还有信徒几乎什么事都是来找

这个器皿找牧者。可是我觉得我们实在应该牧养教会，应该要训练信

徒们的体能,灵性的体能。就是你灵性上应该一直的训练、一直训练，

以至于他灵性那么强壮、那么健康、他的灵性那么活泼。好。所以我

们要我们的弟兄姊妹早早起来晨更。那我才发现，原来很多在这里的

基督徒虽然也会带小组查经什么的？可是他们早上不起来晨更的，或

者就是简单成功个 10 分钟 20 分钟就去上班了，我才知道这样。我觉

得我们在牧养教会很需要让每一个信徒很真实，在灵性各方面一直超

越，以至于他们灵性的体能就像我们在上那个体育课一样，好苦...可

是呢?你就是需要经过一再的操练，以至于你才能轻松。好，我们前



些日子我们教会参加华运了。 

我们教会参加大队接力，每一个我们我们我们弟兄们都上了，就一个

弟兄要跑 100 公里，一个弟兄要跑 100 公里。我就发现。有一个弟

兄。这个还没开始比赛以前，他就一直跑，我说：你这样子会不会把

体力都用光了？你等一下会不会太喘了？没力气跑了。他说：不不

不……，就是要这样，一直跑，一直跑，等一下才得释放。可是有一些

有的人，我就说：“你要赶快去动，拉筋什么什么？他不是很在乎，稍

微动一下，没有很去在乎。结果一开始比赛以后我就发现同样的 100

公里。对，有些人是那么艰辛漫长。那 100 公里是那么痛苦在跑。 

 

可是有的人是那么轻松，特别那一位弟兄，他居然跑完以后，他说：

怎么那么快就跑到了？好像他觉得好像还不够味道了，好像还没跑什

么？怎么就那么快？100 公里怎么这么短？后来我问他，我说：那你

平常到底都跑多少？他说：平常都是常常，他就尽量几乎每天去跑两

麦，难怪！跑每天跑两麦，那 100 公里当然是小 case。所以他那么轻

松。我就觉得操练多么重要。在《提太前书》第 4:8 节讲到说:【操练

身体益处还少好，唯独操练敬虔，凡事大有益处】，所以操练身体也

要操练，只是益处还少，但是还是有益处的，那可是操练敬虔，凡事

大有益处。我们需要操练敬虔，而操练敬虔是做什么？使我成为一个

很属灵的人是不是？ 

不是！操练敬虔，最主要就是操练你可以住在主里面。你照样可以一

直在葡萄树上。这是最重要的操练。那怎么样操练，住在主里面？心



思意念的操练非常重要。就是在《约翰福音》就是我们今天曾经讲到

说：【住在爱里面的，就是住在神里面，神也住在他里面。】还有讲他

说：【我们如果住在爱里面，他就住在爱里面，你就没有惧怕，爱既

完全就把惧怕除去】，因为惧怕里含着刑法。那我觉得操练住在爱里

面多么重要，就是让我们的心思意念常常充满了爱。有些人可能过去

受过一些伤害，我想我们每个人都受过伤害，可是伤害就我们很可能

就像今天李老师的见证，伤害就忍耐、忍耐……，以至于就产生苦毒，

毒根在里面。所以那个伤害一定要很留意去处理，我去处理那个伤害，

最好的方法就是很诚心的去为对方祝福。刚开始真的是一个凭着意志。

因为你那么受伤，怎么有办法去祝福他，当我们很受伤的时候，我一

安静下来。思想就是一直会想他怎么会这样想我？他怎么会说这种话？

他怎么会知道这样子？有时候是你自己的，有很多时候是仇敌放进来

的。着急才能把一件小事情扩大。所以一件小事情就让你变得好像大

的不得了的。 

 

那他会讲那件事，扩大放大镜一直放大在你的思想里面。然后就让你

那些思想就一直抓住你，以至于你更没有办法亲近神。你只要一安静

下来，你思想想的都是对方很不满的事。他说的话，他做的是这样。

结果？你根本已经把这平安王赶出去了，里面充满的都是黑暗。 

所以第一个伤害就是自己。而且这个伤害不处理，我们就会变得很敏

感，像今天李老师早上讲的，就是说人家只要一讲这个什么，他里面

就开始沸腾了，伤害没有处理会变得很敏感。那就是一点什么事呢？



你整个的注意都在注意，人家有没有都在伤害我。或者有没有类似这

种伤害又发生，我就要赶快起来抵挡，这就是没有住在爱里面，所以

常常有惧怕，会变得有很多假想敌。其实没有这些敌人在的，可是仇

敌会因为伤害产生的后遗症，仇敌会把很多假想敌放在我们里面,就

变成那个也是你的敌人，另外那个也是你的敌人，其实那些人根本不

清楚,无心的。   

我举一个例子，我们前几个礼拜，那有一次就有一个弟兄，我们

在敬拜团在交通的时候，有一个弟兄，他就说：他说：他每一次起来

一赞美的时候，江姐就说：请大家安静下来。他说：后来他都不太敢

赞美了。我们在（地名？）是刚开始没有人赞美，连开口祷告都没有

人的，从五旬节以后，大家释放的灵就更释放了，然后最近讲到赞美，

更多人大家就很释放了，起来赞美。所以变得有时候敬拜的时间就变

成一直赞美，一直赞美，一直赞美。但是有时候赞美神的同在已经很

丰富的时候，应该要安静下来，让我们在里面深深的吃，喝，饱足。

如果我们一直在赞美，不安静下来，就好像什么？围着一桌很丰盛的

食物，然后他说：好棒！好棒！这个菜太棒了！太棒！一直这样，太

棒！可是没有坐下来享受。所以我们安静下来，就让我们可以开始来

享受，来吃祂，喝祂。籍着我们的赞美，圣灵更大的浇灌下来。可是

渐渐的我们需要安静下来，在里面吃祂喝祂。所以你那时候回到里面

真的同时还更丰富。 

 

  那我很感谢主！我们这个弟兄，还好他心里蛮健康的，没有什么伤



害。而且他对我有爱的信任。他那天讲出来，我才知道这件事。也就

是当我起来说这个话的时候，我并不是冲着他的，我只是那时候觉得

这时候该安静下来，所以我就起来讲，可是他说，他并不是每次都起

来赞美的。刚刚好那几次起来赞美的，我都他一赞美我就说了，好不

好？你现在安静下来。你看！常常事情就是会有这么巧的事。那如果

一个受伤的人，我真的感谢主，还有我们的弟兄对我很有爱的信任。

他那一天交通出来，他一点都没有坏的什么，他只是觉得说，他自己

一定都赞美错了。每次一赞美，江姐就这样讲了。那他讲了我才知道

这件事。你看所以很多时候，事实确实是照你所看的这样。可是背后

的事实，却不是照你所看的这样，你了解吗？那时候你眼睛确实是看

见这些事，确实有这些事一直在发生。如果我们一个是受伤的人，一

个敏感的，就是江姐一定很讨厌我。一定是我最近，或者是说江姐对

我特别有成见，你看别人想赞美她都没什么！我一起来赞美她就这样，

对不对？可以一直往这里去想，而且每次耶！所以你看！如果他要生

出苦毒，那个根都已经多深了。真的感谢主。所以他那天讲，我那时

候笑的不得了。我都不知道这么巧，那所以我们要留意，如果我们太

敏感，敏感跟敏锐不一样，敏锐是我们可以对神圣灵的运作、圣灵的

感动很敏锐，或者说我们对人的需要很敏锐。敏锐是好的。不要好像

周遭有一些需要，他都不敏锐。可是太敏感，那个是不好的。敏感是

不好的。尤其太敏感，非常的 sensitive。因为你敏锐常常是一个健康

的人，所以他灵里敏锐到神的需要、人的需要，以至于很适时的配合

上去。但是敏感却整个是以自我为中心。就是我不要受伤害，不要有



人来帮到我，这就是一个敏感。我们都有可能在某一个时期被伤害，

而那段时期比较敏感，可是我们一定要起来清理这些事，不要让那个

一直在，一直在我们的身上，否则我们是不可能住在主里面的。 

 

常常我们很敏感的那一段时期，大部分是已经不住在主里面的。

我自己也有这样的时期。我在那样的一段时期，我讲道都听不进去。

我讲道我都觉得这些都听过了，怎么都讲一样的。为什么？因为我在

受伤害，那时候我受伤害，受伤害常常就是自怜自爱，还有不满、不

平。这就是受伤害里面的状态，所以这个枝子已经是没有连在葡萄树

上，因为很不健康的，里面有太多阻塞，太多的阻塞。也许在圣灵同

在很丰富的聚会里面，神还是很怜悯我们，还是有时候会浇灌我们，

可是我们如果不把握那个时机再起来悔改，起来要让这个得医治。就

像今天李老师交通的【圣灵来，叫我们自己责备自己】其实真实所有

受伤要得医治的最好方法就是自己责备自己，真的，所以我们的指头

是指着别人的，你都没有办法得医治，只有开始指责自己。不是说：

主啊！我要饶恕，我一定要饶恕！不是！就是开始发现，其实我也有

错，其实我是哪里不好？人家才会这样对待我，开始觉得我的亏欠的

时候，就比较下来了，比较容易在光中了，很诚心的用意志来为对方

祝福。真实的为对方祝福，想到对方的各方面的需要，为他祷告，为

他祝福，为他求好处。诚心的哦，不是很敷衍的。那这样圣灵就把基

督的爱浇灌在我们的里面，我们就从那个苦毒受伤里面释放出来，我

们就得医治了。我们就能够去爱对方了，我们的那个我们就出了监牢



了，走出了监牢，不再被“老自己”被捆在监牢里面，好像困兽一样动

不动就会咬人，动不动就不满。所以当我们受伤害，没有得医治的情

形底下，其实我们一直都继续在伤害别人，继续都一直在伤害神的肢

体。所以我们要住在主里面很需要就是留意：我的思想、我的心思意

念一定要住在爱里面。如果我们很容易有 negative 坏的猜想，又很深

信我自己的猜想一定是对的，我们常常会带给自己更多的伤害。所以

最好有时候要对自己说话，大卫常常对自己的心说话，所以你要对自

己的说话。虽然我看的是这样，主啊，可是我相信人家背后的动机一

定不是这样，一定不是像我所以为这样，人家会做这件事一定有他的

原因的。不是像我想的这样，有时候要对自己的心说话，然后求主祝

福他，不是只是求主祝福他，像我刚刚讲的，很切实的去为对方的好

处去祷告，去求祝福。 

我们就不必被困在那个囚牢里面。所以如果我太敏感的地方、受伤害

的地方我们不认真的去求医治。然后我们参加特会，我们也吼叫的很

大声啊、赞美啊！每一台也跑到前面来跪，可是你只要一离开这个场

地，你马上很容易被仇敌攻击的。其实，不止离开这场地，就坐在那

里的时候。你里面就很容易被仇敌攻击，很容易有批评、论断的思想。

所以我们要很留意这样的光景，这个是我们每个人都会遇到的，每个

人都会遇到，而且是仇敌很厉害的剑，牠常常射入一些那种 negative

的思想，坏的一些对人的的猜测，射进我们的里面，我们都接受下来

以为是事实。所以我们需要起来抵挡这些，要留意我里面要有爱，要

有爱！要有光明的思想，我们才有可能住在主里面。 



所以我们今天读的经文：【如果我们说我们爱神，我们却恨我们

弟兄，就是说谎的说谎】如果我们在那祷告说：主，我爱你！我爱你！

可是我里面根本就是很讨厌某一个弟兄，主说：这就是说谎，那我们

就需要跟主说：“主，我在说谎。”我们自己就需要对主说：主啊，我

在说谎，我实在没有爱，主你要赦免我，就是你要去来面对自己的这

些事，这个是我想到最拦阻我们住在主里面的一个仇敌，仇敌常常做

的这些工作让我们受伤，以至于我们就一直在黑暗里面。每个都会，

可是快一点起来，不要让那个日子拖很长，不要让那个日子拖很久。

还要解决你猜测、猜想，还有你里面有一些假想敌的时候，最好你就

去找那个人问。说：请问我有没有什么地方得罪你？好，要不然因为

我觉得你好像对我有一些不满。那你就去问他，那让他有表白的机会。

做牧师最常常有这种机会，做牧师的要讲道，一堂道要 60 分钟，一

个礼拜要讲几堂，要个人辅导、要领会...他讲的话完全没有什么意思

的，可是可能某个人正好是那种情况，他就觉得都在讲我。看他一定

是知道我的事，所以就特地都在讲台攻击我。很容易各方面的话，或

者牧师面对很多人走过去，其实正在亲近主，或者正在想什么事，他

没有跟他打招呼，可能他就觉得你看他，就是讨厌我，所以对我都没

有打招呼，很容易就这样子，我们绝对不要中仇敌的诡计，你这种事，

你最好直接去问那个人，请问我有没有什么地方得罪你的？好，那你

有没有什么对我不满的，你就直接去问他，那让你不需要去去接受仇

敌的那些黑暗的思想猜想。 

 



还有呢我们要操练住在主里面，很需要花时间亲近神，这是非常

重要的。你看枝子在葡萄树上有没有一直动来动去？就是安安静静在

那里，然后有没有一直很用力，要用力的吸，然后说：“我要结出果

子，我要结出果子，没有，都没有。它就是安安静静在葡萄树上。”所

以我们要操练住在主里面，我们很需要安安静静的来亲近神。好，这

圣经里有太多这样的话，你们要歇自己的工，进入安息。【得救在乎

归回安息，得力在乎平静安稳。你们竟自不肯】。主讲的话都好白，

对不对？祂知道我们就是他们不肯，很爱动，好爱自己，用力，很喜

欢自己结果自。主，要我们常常来亲近祂。你要住在主里面，很需要

这样来亲近祂，让神你籍着这个亲近，祂会让我们身上那个思想混乱

的思想，叫嚣的思想一直沉淀下来，里面清明，敞着脸，得见主的荣

光。还有这个亲近神，神的爱火会一直的燃烧在我们的里面，从里面

越来越渴慕祂，越渴慕祂，就越喜欢跟祂在一起，越跟祂在一起又有

更渴慕祂，就一直连在一起了。我们很需要过这样的生活，这几天我

们听到一些人的见证。 

今天珍姐姐（加拿大珍姐姐）她做见证，好，你听她有好多好奇

妙的经历，怎么这个行旅，主就会跟她讲今天晚上就会送到，真的就

晚上就送到。什么事怎么都那么奇妙。为什么？她很认真的花时间亲

近主。她去年的冬运会来了以后，我们去年讲《等候主》。她回去，她

真的每一天，尽量的花时间在那亲近神，隔了好几个月以后。她打电

话给我她说：哎呀，江姐，真的好奇妙，我这样子操练一下，我几乎

每天都被圣灵充满。所以我们可以一样在这里听道，就像我们今天一



样，在这听《住在基督里》的这些信息，可是不知道有多少人回去真

实认真的在那操练。 

 

我们也听了我们的姊妹，她从去年参加冬令会回去以后，她一直

到现在，她说：她每一天都住在主的里面，所以你看我们可以这样做

得到，就是那些听了又照着去做的。我们听人家做见证，好像他怎么

都那么容易，可是你仔细听他的过程。过程，其实我今天很希望珍姐

要讲他的亲近主的过程，她没有讲，只讲后面的祝福。每个人刚开始

都是付代价的，就像我那个抬腿、放下、抬腿，放下酸的不得了。可

是籍着这样子，他训练大腿的力量、小腿的力量。然后拉筋，把你的

筋拉开好，以至于脚就比较不会酸了。那就是籍着这样，主籍着这个

困苦，释放了困苦人。就是我的困苦就是很容易体力弱，酸啊就是要

籍着困苦的操练来释放我，脱离这个困苦，对不对？我们要这样实际

的去操练。像我们的姊妹她讲到她刚开始只是 15 分，这也给我们很

有盼望，对不对？不多嘛！15 分钟，那个闹钟在那 15 分，15 分响

了，响了以后呢，你不要就起来。响了以后呢你最后一句要跟主说：

主耶稣！我感谢你，我谢谢你与我同在，虽然我现在还没有感觉，我

知道你与我同在，我相信你在我里面已经做了远超过我所求所想的，

感谢你，靠主耶稣的名祷告，阿们！就说你要在信心里面祷告。因为

你不是在等一个感觉啊，你亲近主，是为了来亲近祂，来满足祂，对

不对？主告诉我们说：祂的爱那么满足，看到我们这样在这等候祂，

亲近祂。主说：祂已经醉了。祂的情意满足。哎呀，你看！实在在这



个地方太少人好好的花时间来爱祂。所以主得着一批义人那样爱祂、

亲近祂、祂醉了。所以我们亲近主是来满足主的心，来爱祂。那你刚

开始 15 分，慢慢的你自己加长，这个 15 分是指晨更以外的时间，你

晨更还要另外晨更，还有你如果每天都吃那么少，我看你一定长得瘦

巴巴的。灵性就是这样，你要吃啊，好好的吃。我发现亲近主，最重

要的操练就是规律。定时定点，能帮助我们养成一个规律，跟主约会

的习惯。发现时间一到了，主就会来吸引你。我们的姊妹她说：她也

是两三个礼拜都没感觉。 

好，后来才开始有我们的弟兄雅国，他刚开始是一个月。他说，刚开

始一个月都是到最后差不多十几分，主突然显现，可是他说一个多月

过了以后，就差不多等候一小时，主就开始来亲近，主就直接开始来

显现，所以越来可以越短的时间进入主的同在，如果我们常常插电，

你有时候一安静下来，你就已经在他同在里。因为你已经习惯来亲近

祂，常常回到里面。亲近主不只是定时定点在这个亲近主，以外的时

间，你也要留意操练手忙心不忙。就是要常常操练里面要平静安稳。

那我们很容易被惹动，我就带孩子，有一些事很急，忽然间就急起来

了，又把主丢到一边去了，可是就马上一想到了再回来，再跟主说：

主我要你，主我赞美你，主我要你！再回到里面。 

 

我们后面有一本《与神同在》劳伦斯的《与神同在》，盼望每一

天你可以看一点，看一点，也很帮助你去操练好与神同在。所以亲近

神是很重要的，你要操练。这个不会 killing you。因为到永恒里面你



都要跟他同在的，而且你是越亲近，他越甘甜的。另外我们要操练信

靠神，你要过一个住在基督里的生活，你一定要常常学习信靠他，依

靠他，特别在你身体生病的时候，不舒服的时候。我刚刚聚会前，我

发烧、我头昏就在我的房间里面已经要下来了。我坐在那里的时候，

我发现头昏一摸，糟了。然后又我们当中有一些人有感冒，所以我常

常接触很多人可能被传染了，那结果怎么办？头昏、不发烧，我就怕

我等一下没有办法讲道了。那我就是要征战，我一方面来了，我跟我

们几位代祷勇士讲说：我发烧、感冒了，你们为我祷告，我说为我私

祷就好了。我自己就在我的位置上，我就开始一直争战，主耶稣 耶

稣我聚会前一定要烧退去，然后到赞美我们的敬拜的时候，我还在争

战，我说，我站上讲台讲道的时候一定要退去。我现在烧都退了，感

谢主，你要常常学习依靠祂、争战！你要住在主里面，是一个争战的

生活，所以就要常常学习信靠神，不要一有身体不舒服，你就自己马

上接受那个事实，然后就倒下去，请别的牧师代替我讲，你必须要争

战的，我还是要负责任起来。无论是你自己生病，你的家人生病，学

习依靠主，依靠主！主非常喜悦！枝子在葡萄树上，你有没有发现就

是一个深深依靠的生活，深深的依靠。所以你不能常常依靠你自己的

这个判断力，你的分析力。你就是要常常依靠祂，在无可指望的时候，

还是要举起信心来依靠祂。你会发现主好喜悦哦！因为人来到他面前，

最能够讨他喜悦的是什么？信心，对不对？人来到祂面前，祂充满了

信心，相信神要成为我的赏赐，我的赏赐。所以我刚刚就是在那一方

面斥责褪去去，一方面我一直宣告：耶稣，你就是我的生命，你就是



我的生命，你是我的力量。那你要过一个住在主里的生活，主会给你

有很多机会让你来依靠祂的机会，你要把握那个机会，就每一次你一

信靠祂，依靠祂，你发现真的神的同在又增加了在你的身上。还有就

是那怎么依靠祂？籍着常常赞美！你要操练住在主里面，你一定要过

一个赞美、敬拜的生活。随时一有不舒服的感觉，那个不舒服，包括

身体的不舒服或者心情的不舒服，马上开口赞美、赞美！就像我们刚

刚讲的那些仇敌，把那些猜疑黑暗的思想射进来的时候，你也是可以

籍着赞美。如果一个敏锐的人，他已经习惯争战的，他更快一点。一

进来就知道仇敌又要籍着这个把我带到黑暗里去了，马上就开始赞美

主 赞美主！仇敌你退后去，我是爱他的，他也是爱我的。我们一定

要彼此相爱，就是可以籍着这样操练。当我们里面对某些人又有批评

论断的时候，也是马上悔改、然后马上赞美、马上祝福。这个帮助我

们一直住在祂的里面，还有住在主里面很需要好好读神的话。我们里

面充满了神的话，很帮助我们住在祂的里面。所以你要常常留意背《圣

经》，我们有背经卡，我们鼓励弟兄姊妹就放在这个车子的仪表板那

个地方哈那每次到了红灯的时候，你就赶快看一眼开始绿灯的时候又

开始背。那你就是可以这样，塞车可以背更多。好好的把握这些时间，

多多的背诵神的话，存记在你的里面，那都是宝剑。还有住在主里面

有一件事非常重要，就是你一定要留意顺服,留意要顺服，做个柔软顺

服的人。不止顺服《圣经》上神的命令。我们这几天晨更的经文都一

直一再的讲到:【你们要遵守我的命令，我就住在你们的里面】对不对？

所以当遵守很重要哈,那不止顺服《圣经》上的话语，还有顺服里面圣



灵微小的声音，那么微小的感动，认真的去顺服，不要常常把祂抹杀

过去。说:大概不是啦。就是要起来顺服,你刚开始操练，你宁可多顺

服，顺服错了没有关系。主看见了你那个渴慕要顺服祂的心。即使其

实那个不是神的声音，主也很满意。因为祂知道你愿意顺服祂。就多

去顺服，还有要顺服人给你的话、讲台的话、或者人所告诉我们的一

些话，留意听,有一个能听的耳。神常常把祂的同在，赐给那些柔顺的

人。圣灵也是赐给那顺从祂的人。那顺服就把“老自己”赶出去了。我

昨天讲完道以后，今天早上在电梯里面，一位妈妈好可爱，80 几岁的

一个妈妈就拉着我的手说，她说:江牧师，我的“老自己”出去了，我的

“老自己”都死掉了。我以前又很爱你又很怕你，我现在“老自己”死掉

了出去了，我现在不怕你了，我要拉你的手,好可爱！我都不知，我很

感动!那八十几岁的老妈妈。她那么听每一句话,我昨天因为讲到说我

们要对付”老自己”，就是好像去冲破我们的这个害怕，对不对？那你

就觉得是坐在他旁边会有比较害怕是吧？你就要去突破它，就这样子

做。他今天好快乐，一直拉着我的手,我觉得很感谢主。哪里有顺服的

人，哪里就有神的同在。所以我们要操练主的住在主里面，我想我就

讲到这里。如果我们每一天很认真的去操练住在基督里面，你会发现

当患难困苦危险疾病来临的时候，你里面有一个很稳定的力量。你里

面有很雄厚的资本来面对这些，就好像我开始有操练体力的，我爬山

可以不喘了。当你操练住在主里面，你面对那个危机的时候，你有出

人意外的平安、信心、力量、智慧来面对。可是如果你没有操练住在

主里面。你会发现这些危难来临的时候，你就是紧张、焦急、软弱、



贫穷、无助.....不知道面对，这里找人那里找人那里求救，挤不出信心

来。以前所听的道，都不知道跑到哪里去？只知道，面对这么大的困

难，不知怎么办？为什么？里面没有像住在主里面的那种有根有基啊

这就是《诗篇》第一篇所说的，对不对？【像一棵树,栽在溪水旁，那

个根很深，而且已经常常在吸收水,所以它可以,这个风吹雨淋，它不

会倒塌。台风来了，它也不会倒，干旱来了，他也不会枯干】这个是

操练来的，所以住在基督里面，你一定要日积月累的操练，这样子长

长的操练就会成为你的性格。你一遇见事情，你就赶快赞美。一遇见

仇敌的剑来了，你就知道怎么样来抵挡?这样的操练，不知不觉就成

为你的性格，生活里面很容易服下来，很容易就举起信心来抵挡。这

是神要我们过的一个生活。我们彼此这样子的勉励，让我们每一天只

有一件最重要的事就是要竭力的住在基督里，好不好？     

 

我们一起来唱这一次大会的主题歌《颂赞诗选》两百首。我们住在主

里是很有力量的，住在主里面是一个很有力量得胜的生活。所以我们

一起来唱，唱快一点！ 


